

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian di Desa Tanjung Rejo tentang nilai manfaat hutan mangrove maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Jenis pemanfaatan langsung yang dirasakan oleh masyarakat desa Tanjung Rejo terdiri atas manfaat langsung tambak, tambak sekaligus pemancingan, bibit mangrove, kepiting, udang, ikan, kerang, ekowisata, pewarna batik dan kayu bakar sedangkan hasil identifikasi untuk manfaat tidak langsung yang dirasakan oleh masyarakat desa tanjung rejo adalah manfaat hutan mangrove sebagai penahan abrasi pantai dan intrusi air laut.
2. Berdasarkan hasil penelitian nilai manfaat langsung hutan mangrove dalam setahun sebesar Rp. 137.385.676,- dan nilai manfaat tidak langsung hutan mangrove sebesar Rp. 1.970.225.000,- sehingga nilai total manfaat langsung dan tidak langsung hutan mangrove yang ada di Desa Tanjung Rejo mencapai Rp. 2.107.610.676,-.

B. Saran

1. Pengelolaan hutan mangrove yang baik sangat dibutuhkan tidak saja untuk kepentingan manfaat hutan secara langsung dirasakan masyarakat, tetapi juga memperhatikan daya dukung alam bagi keberlanjutan manfaat tersebut. Pengelolaan hutan mangrove dengan sistem yang tidak merusak hutan mangrove

perlu dipertahankan. Pengelolaan tersebut juga perlu memperhatikan daya dukung lahan yang terbatas dan kualitas produk yang dibudidayakan memiliki daya jual yang lebih tinggi. Artinya, pemanfaatan dilakukan tidak dengan meningkatkan konversi lahan, tetapi dengan melakukan peningkatan produktifitas tambak yang sudah ada.

2. Pengelolaan hutan mangrove dengan cara membiarkan keberadaan mangrove sebagaimana adanya memiliki nilai ekonomi yang jauh lebih tinggi jika dibandingkan dengan mangrove dikonversi menjadi lahan tambak sehingga sebaiknya tidak dikonversi terus menerus dan dimanfaatkan secara hati-hati.

3. Perhitungan Nilai Total Manfaat Hutan Mangrove membutuhkan kehati-hatian dalam penerapannya mengingat adanya asumsi dan pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini, masih bisa diperbaiki dengan pendekatan dan metode lain serta data yang lebih lengkap.